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Compte rendu de la réunion du Groupe de Travail Pêches tradi8onnelles  
Mardi 24 Octobre 2023 – Saint Jacques de Compostelle et visioconférence 
 
Sergio Lopez, président du CC SUD, a excusé l’absence de Nicolas Fernandez Munoz, président 
du groupe de travail, à cause de l’annulaCon de son vol d’avion. Sergio Lopez a donc dirigé la 
réunion en débutant par des remerciements aux administraCons naConales présentes, la 
validaCon du précédent compte rendu et de l’ordre du jour : tous deux validés à l’unanimité.   
 
 

1. Projet d’avis sur le plan d’ac8on de la CE 
 
Chloé Pocheau (Secrétariat du CCSUD) a rappelé les procédures suivies pour la rédacCon de 
ce projet :  
 

Ini$a$ve 
Consulta$on 
électronique 

1 
Rédac$on de la V1 

Consulta$on 
électronique 

2 
Rédac$on de la V2 Discussion 

en GT 
Comité 
Exécu$f 

• Publica)on de la 
CE en février 
2023 

• Présenta)on en 
GT en Mai 2023 

• Valida)on de la 
priorité en 
ComEx Mai 2023 

Libre du 07/06 
au 30/06 

Rédac)on par le 
secrétariat de la V1 à 

par)r des 
contribu)ons reçues 

Dirigée sur la 
V1 17/07 au 

04/08 

Rédac)on par le 
secrétariat de la V2 à 

par)r des demandes de 
modifica)ons reçues 

24 Octobre 
2023 

Présenta$on 
V2 

28 
Novembre 

2023 

 
Chloé Pocheau a rappelé que le projet d’avis a été modifié suite aux demandes des membres 
notamment dans sa conclusion, meNant en avant les points de consensus et les 
recommandaCons proposées.  
 
Les membres ont été invités a commenté le projet :  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) a indiqué que le secteur français soutenait cet avis, et reprend bien 
les proposiCons faites. 
 
Ana MaCas (SCIAENA) a également remercié le travail effectué et indiqué que les ONG 
environnementales souCennent le projet d’avis.  
 
Sergio Lopez, président du CC SUD, a commenté que le 6 Octobre lors du groupe spécial avec 
les États Membres et la Commission, il a pu partager les premières conclusions des travaux du 
CC SUD, et avancé la publicaCon prochaine de son avis.  
 
L’avis a été validé en l’état et sera donc proposé au prochain Comité ExécuCf.  
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2. Groupe Ad-Hoc Poulpe  
 
Chloé Pocheau a résumé les discussions du GT Ad-hoc (compte rendu disponible sur le site du 
CCSUD). Suite à leurs échanges avec les États-Membres et le MSC, les membres du GT Ad-hoc 
ont décidé de se réunir à nouveau, pour, avec l’aide de scienCfiques, améliorer le partage de 
connaissance et étudier la possibilité de mise en place de mesures communes.  
 
Emmanuel Kelberine (CRPMEM Bretagne) a commenté que les contacts des scienCfiques 
français seront prochainement envoyés au secrétariat du CC.   
 
En réponse à Julio Agujetas (MSC), Chloé Pocheau a précisé que les membres du groupe 
souhaitaient une informaCon scienCfique large, couvrant à la fois la biologie de l’espèce et les 
quesCons écosystémiques, afin de pouvoir travailler sur une base commune.  
 
Emmanuel Kelberine a précisé qu’effecCvement les membres français ont été surpris de 
l’absence d’impacts sur les coquillages dans le golfe de Cadiz par exemple, et souhaitent donc 
en savoir plus.  
 
Maria José Rico (FECOPPAS) a ajouté que la gesCon est différente entre les régions et pays, les 
connaissances le sont aussi, avoir plus d’éléments serait donc intéressant pour étudier la mise 
en place de mesures sur la zone du CC SUD. Le gouvernement des Asturies dispose ainsi de 
nombreuses ressources.  
 
Julio Agujetas (MSC) a remercié les réponses et ajouté que le MSC travaillait justement sur un 
catalogue des mesures existantes au Portugal et Espagne et un ouCl d’aide à la décision, qui 
sont en cours de rédacCon et pourront prochainement être transmis.  
 
Raul Garcia (WWF) a indiqué que ce travail lui rappelle le projet PERCEBES, qui avait la même 
zone d’étude, mais il indique sa lassitude sur ce type de projet. Le travail du MSC en revanche 
est très intéressant, l’impact du réchauffement climaCque doit être étudié, l’explosion du 
poulpe semble une conséquence de la dispariCon d’un prédateur.  
  

3. Transi8on énergé8que,  
 
Chloé Pocheau (Secrétariat du CCSUD) a rappelé les procédures suivies pour la rédacCon de 
ce projet :  
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Chloé Pocheau a rappelé que le projet d’avis a été grandement modifié suite aux demandes 
des membres, avec l’ajout d’un contexte détaillé et des modificaCons importantes des 
recommandaCons, que Sergio Lopez a relu à l’ensemble des membres.  
 
Javier Lopez (OCEANA) a indiqué que cet avis est acceptable pour les ONG, il apportera par 
écrit quelques demandes de modificaCons mineures dans le contexte.  
Concernant les recommandaCons, il demande la raison de la suppression de la 
recommandaCon sur l’uClisaCon de l’arCcle 17 et l’uClisaCon d’engins à plus faibles impacts.  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) a confirmé que ceNe demande française n’est pas négociable, c’est 
un point de désaccord avec les ONG, Emmanuel Kelberine a précisé que l’impact carbone d’un 
navire ne peut se résumer à son engin.  
 
Gérald Hussenot (BlueFish) a souligné l’importance du financement du transfert de 
technologie entre les projets scienCfiques et les floNes.  
 
Les ONG disposeront d’un temps suffisant pour envoyer par écrit leurs commentaires au 
secrétariat afin de proposer un avis finalisé au Comité ExécuCf de novembre.  
 
 

4. Mission Océan  
 
Chloé Pocheau a rappelé les discussions menées lors de l’atelier mission Océan de septembre 
2023. Les membres ont décidé de rédiger une leNre au meneur du projet afin d’y expliciter les 
priorités du CC SUD : - la transiCon énergéCque 

- L’impact des autres acCvités anthropiques 
- Les espèces invasives 
- La cohérence des réglementaCons.  

 
Serge Larzabal a indiqué qu’il était nécessaire d’aller dans le sens de la Commission sur ces 
sujets et de parCciper aux projets scienCfiques. 
La leNre a été approuvée par le groupe.  
 

Ini$a$ve 
Consulta$on 
électronique 

1 
Rédac$on de la V1 

Consulta$on 
électronique 

2 
Rédac$on de la V2 Discussion 

en GT 
Comité 
Exécu$f 

• Publica)on de la 
CE en février 
2023 

• Présenta)on en 
GT en Mai 2023 

• Valida)on de la 
priorité en 
ComEx Mai 2023 

Libre du 07/06 
au 30/06 

Rédac)on par le 
secrétariat de la V1 à 

par)r des 
contribu)ons reçues 

Dirigée sur la 
V1 21/07 au 

08/09 

Rédac)on par le 
secrétariat de la V2 à 

par)r des demandes de 
modifica)ons reçues 

24 Octobre 
2023 

Présenta$on 
V2 

28 
Novembre 

2023 
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Finalement, Caroline Mangalo (Consultante) a rappelé aux membres l’importance de 
parCciper au quesConnaire en ligne sur le foncConnement du CC SUD pour obtenir des 
données représentaCves et robustes et réaliser une première présentaCon au Comité ExécuCf 
en novembre.  
 
BILAN  
 

- L’avis Plan d’ac8on sera présenté en l’état au Comité Exécu8f 
- L’avis transi8on énergé8que sera envoyé aux ONG environnementales pour quelques 

modifica8ons puis présenter au Comité Exécu8f. 
- La leVre Mission OCEAN est approuvée.  
- Le groupe de travail ADHOC poulpe se réunira le 19 février, les membres sont invités 

à envoyer les contacts des scien8fiques régionaux disponibles. 
  


